

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 6,5  
Mínima, 2,6 bajo cero

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Sucumbe el mundo liberal víctima del cáncer de sus propios errores, y con él se derrumba el imperialismo comercial, los capitalismos financieros y sus millones de parados. La felicidad ofrecida por la Revolución francesa se habla trocado en el «hombre mercancía», en las competencias comerciales con sus jornales míseros y sus masas de desamparados.

El incremento de la riqueza no fué acompañado de su distribución equitativa, y una parte importante de la humanidad viene debatiéndose contra las nuevas formas de las miserias humanas. Sólo se ve libre cuando no se está esclavizado por la necesidad.

(FRANCO en su discurso ante el III Consejo Nacional).

## Cañoneo a larga distancia



Una pieza pesada alemana cañonea las líneas inglesas en el frente egipcio

## FRANCO y FALANGE

Las exigencias del difícil vivir actual hacen a los pueblos condensarse alrededor de núcleos ideales de su razón de ser, expresivos por otra parte de una indestructible unidad en la dirección de su política interna, no solo fracasará en su actuación exterior, sino que se verá fatalmente anulados y tal vez arrollados por la fuerza expansiva de otros pueblos que con un imperativo de necesidad tratan de implantar en Europa un orden nuevo, hallando el obstáculo de la pasividad anodina de aquellas unidades sociales que no se integran en el ritmo fuerte y vivaz de las potencias que, en sentido contrario, dan la pauta rectora.

España alzó un día la bandera contra el comunismo y forma parte del conjunto de pueblos firmantes del Pacto Antikomintern. Es potencia que espiritualmente ha de influir en el establecimiento del nuevo orden anhelado, una vez acabada la guerra actual. Si a través de su historia influyó enormemente en el mundo el sentido católico español, hoy también influirá ese mismo sentido la Patria que en Franco y Falange recobra la plenitud de su catolicidad y la plenitud de su españolismo. Por eso Franco y Falange deben ser para todo español «las ideas madres» de su educación política, trascendiendo a su actuar con decidido impulso de un convencimiento pleno de que en esa unidad firme está la garantía de nuestro existir independiente en el futuro, núcleo ideal de nuestra razón de ser, fuertes y dignos.

En esa unidad española en torno al Caudillo lograda en la Falange comenzamos ahora una etapa de superación de trabajo, de dar forma y potencia a nuestra Revolución y de prepararnos para el gran momento que el mundo nos ofrece con el mismo sentimiento ecuménico que llevó a la vieja Monarquía camino del Imperio.

La vida puede ofrecerse dura y el camino espinoso, pero el tesón que pongamos en la persecución de nuestros ideales no será defraudado.

No basta el querer una cosa; hay que servirla con la constancia y con el sacrificio; y si para ello es necesaria la fortaleza, puede tanto la voluntad; cuando sumamos una y otra el triunfo es completo.

Estas son las palabras de Franco al III Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y tales sus ofrecimientos en pro de la grandeza de España.

### PREMIO AL MÉRITO

#### La Medalla del Trabajo a doña Vicenta Manzanedo, maestra nacional

Por el Ministerio del Trabajo ha sido concedida a doña Vicenta Manzanedo, maestra nacional de Avila, la Medalla de Plata, que fué solicitada por el Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad, para premiar la benemérita labor que durante cincuenta años ha venido desarrollando esta abnegada maestra en su Escuela de Párvulos del Palacio del Rey Niño.

No hemos de consignar aquí la satisfacción que este hecho nos causa, ya que fuimos los primeros en advertir a las varias generaciones abulenses que se han formado en el centro docente regido por tan dignísima profesora el próximo cumplimiento de tan señaladas bodas de oro. En lo que hemos de hacer hincapié es en el simbolismo que sobre el pecho nobilísimo de la señora Manzanedo ha de tener tan preciada condecoración por pertenecer a una profesión honorable por todos conceptos y honrada sobre todo por el Estado Nacionalindicalista, que comprende los valores de la influyente actuación de los maestros españoles sobre la infancia. Y este reconocimiento oficial de una constante labor nos habla de su eficacia al mismo tiempo, eficacia patente en los frutos que hombres y mujeres que en sus primeros años pasaron por la sala de clase de doña Vicenta Manzanedo aportan hoy a la Patria con espíritu influido por las religiosas y patrióticas ense-

#### Discurso del doctor Goebbels ante 5.000 jefes políticos

HANNOVER, 13.—El ministro de Propaganda del Reich, doctor Goebbels, ha pronunciado en esta ciudad y ante los jefes políticos del distrito de Hannover-Sur-Brunswick—más de 5.000 miembros del partido que ocupan en dicha demarcación funciones directivas—un discurso en el que ha pasado revista a la situación política y militar. Puede ser—dijo—que aun sean impuestas a Alemania muchas pruebas. Pero el pueblo alemán tiene la firme resolución de soportar, con entera confianza en el Führer, toda carga que tenga que llevar, hasta conseguir la victoria.—EFE.

## Violenta borrasca en Vigo

### El huracán produce daños en las AZORES

VIGO, 13.—Una borrasca que descargó sobre esta comarca ha convertido las calles en verdaderos barrizales. Las lluvias torrenciales cayeron incesantemente hasta mediada la mañana de hoy. Las calles permanecen desiertas y todos los espectáculos deportivos anunciados para hoy han sido suspendidos. El tráfico marítimo se hace muy restringido como consecuencia de estos temporales.—CIFRA.

LISBOA, 13.—Un violento huracán se desencadenó sobre las islas Azores y causó grandes destrozos, en particular en el campo, donde se han experimentado daños de particular consideración en los cultivos de patatas y piñas. El temporal, en el que la velocidad del viento llegó a alcanzar 111 kilómetros por hora, arrancó un pequeño faro a la entrada del puerto de Punta Delgada.—EFE.

## Palabras de Montgomery, general en jefe de las tropas inglesas de la zona oriental africana:

### “Va a trabarse una de las batallas decisivas de la Historia; pero no se olvide nunca la potencia del enemigo,,

### Hasta ahora no hay más que tanteos bélicos, dice Berlín

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

CAMPAÑA DE TUNEZ.—Leamos en primer lugar lo que nos dice días atrás nuestro colega de Londres, el enorme rotativo «The Times». Dice así:

«El avance aliado a través de la región tunecina, ha agotado ya el primer ímpetu proporcionado por la sorpresa estratégica.»

La resistencia se ha hecho firme, y claramente se comprende que el avance solo se conseguirá en lo futuro con luchas muy encarnizadas.

Acaba de tener lugar en el Cuartel General del general Eisenhower la primera conferencia de los jefes aliados, de ambos escenarios africanos de la guerra, en la que con toda seguridad se ha discutido, adoptándose decisiones, respecto a la próxima fase de la campaña.

No cabe duda alguna sobre la gran obstinación con que combatirá el Eje, en la acción que queda aplazada.

Una vez más, el enemigo está en posesión de las líneas internas, habiendo proclamado que la «agresión» de las naciones aliadas en África, le ha proporcionado, por primera vez, la oportunidad de cortar totalmente las comunicaciones entre el Mediterráneo occidental y el oriental.

Estas afirmaciones son ciertas, ya que tiene en su poder posiciones fortificadas sobre el Estrecho de Sicilia.

En realidad, ocupa los tres vértices del triángulo Sicilia, Cerdeña y Norte de la región tunecina.

Ahora ha tenido ya tres semanas, cuyas noches ha podido utilizar para transportar tropas y municiones por vía aérea a través del breve plazo desde Sicilia. Y lo que representa todavía

mayor importancia, es que sus aviones de combate siguen llegando, por sus propios medios, mientras que los esfuerzos de los aliados en aviones han de ser transportados por mar en la mayor parte del trayecto.

Queda por conseguir, pues, desde su principio, la superioridad decisiva aérea en la campaña occidental.

El avance de las fuerzas aliadas se ha visto sometido a la lentitud, por causa de estas posibilidades de resistencia, y por depender de la larga línea de comunicaciones con la base principal de Argel».

EL GRAN PERIODICO de Milán «Il Popolo d'Italia» confirma lo anterior con estas palabras:

Después de los acontecimientos de los últimos días, la situación estratégica mediterráneo-africana queda deter-

minada de la siguiente manera: Las fuerzas navales italo-germánicas, apoyadas en Túnez y en las islas Pantelaria, Sicilia y Cerdeña, cierran las rutas mediterráneas, manteniendo separadas a las fuerzas navales enemigas en el Mediterráneo occidental y oriental. Las fuerzas terrestres italo-alemanas destacadas en Cirenaica y en Túnez mantienen la separación entre las dos bases terrestres enemigas que aspiran a juntarse.

Las fuerzas aéreas italo-germánicas destacadas sobre las dos riberas mediterráneas ocupan una posición central, para poder cooperar eficazmente en las operaciones terrestres y navales. Y con posibilidad de concentrar su acción a Oriente o a Occidente donde sea necesario.

VAMOS A DAR GUSTO A TODOS.—Sale a la escena periodística V. Weiss, presidente de la asociación de la Prensa alemana, quien pone de relieve, en un artículo que publica hoy el «Woelkischer Beobachter», la importancia y la evolución de los combates de África del Norte. Destaca en primer término el hecho de que las tropas anglo-norteamericanas en África del Norte se encuentran todavía sobre un territorio que se ha adherido de una manera incierta a la empresa de Eisenhower. Añade que dichas fuerzas desembarcadas en aquel territorio no han conocido la guerra hasta el instante en que las vanguardias de las tropas alemanas e italianas se han opuesto a su avance. Weiss hace notar que después de cuatro semanas el resultado es que las tropas del Eje poseen importantes posiciones, «clave» del Mediterráneo, en las cuales no se encontraban hasta el momento presente.

COMO VE ACTUALMENTE la lucha tunecina el Eje: Las fuerzas germano-italianas de Túnez que durante la penúltima semana—declaran los centros militares del Reich—habían infl-

Continúa en cuarta página

### Cuando la guerra termine y la desmovilización se haga, entonces habrá llegado el momento de saldar las cuentas, de cumplir las promesas, y, pese a todos los proyectos, se realizará el destino histórico de nuestra era, o por la forma bárbara de un totalitarismo bolchevique, o por la patriótica y espiritual que España les ofrece, o por cualquiera otra de los pueblos fascistas.

(Discurso de S. E. el Jefe del Estado ante el III Consejo Nacional.)

## Inauguración de la Semana de Enseñanza Media Oficial

### Presidió el acto el director general de Enseñanza Media

#### Gran concurrencia de catedráticos de toda España

Ayer domingo, a las doce y media, se verificó la inauguración de la Semana de Enseñanza Media oficial en el Instituto Nacional del Cardenal Cisneros. Previamente se habían reunido los directores y catedráticos que han de concurrir a las sesiones para recibir instrucciones y cambiar las impresiones preliminares sobre el desarrollo de la labor. Esta reunión se verificó en el Instituto de Lope de Vega.

La sesión inaugural fué presidida por el ilustrísimo señor director general de Enseñanza Media, don Luis Ortiz Muñoz. Figuraban en la mesa el director del Instituto Cardenal Cisneros, don Celso Arévalo Carretero; el director del Instituto de Pedagogía San José de Calasanz, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, reverendo padre Manuel

Barbado, el jefe de la Inspección de Enseñanza Media y consejero nacional de Educación, excelentísimo señor don José Antonio Botella Domínguez, el presidente de la sección segunda del Consejo Nacional de Educación y director del Instituto



Los soldados alemanes se pasean durante las horas libres por el puerto de Marsella

San Isidro, excelentísimo señor don José Rogerio Sanchez; el asesor del S. E. P. E. M. de la Dirección General de Enseñanza Media, excelentísimo señor don José Navarro Latorre, y el secretario de la Semana de Enseñanza Media, don Eduardo Juliá Martínez.

El reverendo padre Barbado rezó las preces invocando la divina gracia para el mejor éxito de los trabajos, y a continuación la presidencia concedió la palabra al secretario señor Juliá. Este propuso dirigir sendos telegramas a Su Excelencia el Jefe del Estado y al excelentísimo señor ministro de Educación Nacional para demostrar la adhesión de los directores y catedráticos y el re-

(Continúa en 4.ª página)

## Ha fallecido el padre Ledochowski, general de la Compañía de Jesús

CIUDAD DEL VATICANO, 13.—El padre Ledochowski, general de la Compañía de Jesús, falleció esta tarde, a las dieciocho horas y cuarenta y cinco minutos.—EFE.

El padre Ledochowski, cuyo fallecimiento ha sido anunciado, nació en 1866 en Austria y procedía de una antigua familia de la nobleza polaca. Estudió en Viena y fué paje de honor, en la Corte de los Habsburgo. Una vez obtenido el grado de doctor en Filosofía, ingresó en la Orden de los jesuitas polacos, siendo designado en 1901 para el cargo de provincial en Polonia. El día 11 de febrero de 1915 fué nombrado general de la Orden, en sustitución del fallecido padre Wernz.

Bajo la dirección del padre Ledochowski, el número de provincias de la Orden se elevó de 27 a 50, y los miembros de la misma, que eran 17.000, son ahora 27.000. Las misiones de la Orden son 45, muchas de ellas integradas por religiosos naturales de la China, la India o el Japón.

## DEPARTAMENTOS OFICIALES

Falange Española  
Tradicionalista y de  
las J. O. N.-S.

FRENTE DE JUVENTUDES

Delegación provincial de Avila  
Organización Falanges Juveniles  
de Franco

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que pertenecieron a la antigua O. J., al S. E. U. y a las llamadas Falanges de Voluntarios hasta el día 1.º de octubre que para seguir perteneciendo a este Frente de Juventudes como voluntarios deberán encuadrarse en las Falanges Juveniles de Franco antes del día 31 del corriente mes, solicitándolo de los jefes de centuria correspondiente.

En caso de no solicitario quedarán encuadrados por la ley de 6 de diciembre de 1940 en la sección que por sus actividades les corresponda perdiendo todos los derechos de antigüedad como voluntarios y no pudiendo pertenecer a las citadas Falanges Juveniles de Franco sin previa propuesta de los jefes de las distintas secciones, reservándose en todo caso esta Delegación Provincial la admisión de los camaradas propuestos.

El delegado provincial del Frente de Juventudes, *Marcelino Sánchez Galindo*.

Sección Femenina

Compra el número extraordinario de «Medina» y podrás enviar tu felicitación a la División Azul.

## MOTORES ELECTRICOS

Garantizados, en todas las potencias y voltajes. Entregas inmediatas.

Comercial Electromecánica, S. L.  
Príncipe, 1.—MADRID

## SE ARRIENDAN

Para ovejas y vacas los pastos de la dehesa «Mingalona» del término municipal de Trujillo (Cáceres). Para tratar, con Máximo Pérez, de Trujillo; Plaza Mayor, 9, Teléfono 48.

SE ARRIENDAN pastos para 400 cabezas lanares en Miranda de Chamartín, con buenos cobertizos. Informará en la finca, Juan Francisco García.

## REPRESENTANTE TECNICO

a la comisión desea firma importante, para introducción en industrias, Marina, Construcción, Gasógenos, etc., de aislantes de fibra de vidrio. Imprescindible persona seria, bien introducida, con buenas referencias.

Dirigirse a Sr. Bossut.

Apartado 1.218. MADRID

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 12 de diciembre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 183.

Premiados con 250 los números 083; 283; 383; 483; 583; 683; 783; 883; 983

Avila.—Tip. y Enc. de Senés Martín

## Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial

Circular núm. 104

Habida cuenta de las exigencias del movimiento de compras, esta Jefatura ha dispuesto que los almacenes que se citan permanezcan abiertos los días que se indican, a partir de primero de Enero de 1943 y hasta nueva orden en contrario:

Arenas de San Pedro, del 1 al 8 de cada mes.

Candeleda, del 9 al 12.

Burgohondo, del 15 al 18.

Las Navas del Marqués, del 20 al 23.

Navalperal de Pinares, del 24 al 26.

El Tiemblo, del 27 al 30.

La apertura del almacén de Candeleda queda supeditada a las posibilidades de desplazamiento del jefe de almacén, por lo que los agricultores interesados deberán informarse previamente antes de llevar sus productos al almacén de si éste está o no abierto.

El jefe provincial *D. Ródenas*.

## MOTORES Y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

Elv-Maquinaria Eléctrica  
S. L.—Durango

SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44.

Teléfono 25.083.

## MOLINERIA

Limpia de triple aspiración. Deschadoras de pies fijos. Cerpedores. Aspiradores. Elevadores. Poleas de madera. INSTALACIONES y reformas. CASA ANEGON.

Conde Don Ramón 8. Teléfono 2.154

SALAMANCA

## GANADEROS

Hierbas para ganado vacuno. Se arriendan las de invierno y primavera, o por todo el año, para más de cien picos, en Extremadura. Para tratar con don Diego Peña. Logroñán (Cáceres).



Quando  
su estómago  
funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Las preferimos menos arriesgadas y valerosas

En un concurso abierto en una casa de fieras de Coney-Island (Nueva York) para adjudicar un puesto de domadora de leones, se ha demostrado plenamente que el bello sexo cuenta mujeres de arrestos y de temple.

Ofreciase un sueldo de cien dólares semanales y se presentaron a pretenderlo sesenta y siete señoras, pero el número se redujo a cuarenta en cuanto el empresario advirtió que toda la que quisiese tomar parte en la prueba tenía que firmar un documento salvando la responsabilidad de la empresa si los leones cometían algún desaguisado.

Otras nueve pretendientes desaparecieron de la escena en cuanto oyeron los rugidos de las fieras, pero al fin practicaron la prueba que consistía entrar en la jaula, treinta y una.

Para que la prueba de valor fuese completa se introdujo en la jaula a «Victoria» una leona vieja de muy malas pulgas que empezó a gruñir, sembrando el espanto en el resto de las pretendientes a domadoras excepción hecha de tres que demostraron no tener miedo al peligro.

¿Los más católicos?

En proporción a su población los australianos son los que tienen más iglesias en el mundo.

Curiosidad

En algunas poblaciones del Japón se conserva una curiosa y antigua costumbre: En casi todas las calles existen unas hornillas públicas donde por una pequeña suma guisan los manjares que se les encargan.

El Corán y el fonógrafo

La Universidad mahometana El Azahar del Cairo ha emitido un voto a favor del empleo del fonógrafo para el recitado de algunos pasajes del Corán declarando que esta manera de dicción no aminora en nada el valor y el carácter sagrado de las palabras del profeta.

En la misma sesión, la Universidad se alzó contra el principio de seguros contra incendios y accidentes diversos, teniendo en cuenta que tales instituciones son contrarias al fatalismo que predica el Corán.

Mondadientes de bigotes

Los naturales de Alaska ganan bastante con la industria de la preparación y venta de bigotes de morsa para mondadientes.

La naturaleza ha armado a estos animales de bigotes de ocho a diez centímetros de largo que según parece les sirve para advertir la presencia de los témpanos de hielo antes de tocarlos.

Las cerdas de que constan son completamente rígidas y su calidad aumenta con la edad del animal.

En cuanto se mata a una morsa le arrancan los bigotes con unas pinzas y después de secarlos bien les exportan o exportaban a China donde los habitantes del Celeste Imperio, acomodados, les emplean para su toaleta.

No habrá ningún tirador de pichón por aquellos parajes

Un ingenioso médico de pueblo, del Norte de Escocia, ha encontrado una aplicación muy práctica de las palomas mensajeras para su profesión.

Como casi todos los facultativos de aldea, tiene éste que prestar sus servicios a una clientela bastante dispersa y en pueblillos en los que el telégrafo y teléfono brillan por su ausencia. Para evitar las caminatas lleva consigo este docto-

Ambiente Internacional

## Incógnitas imperiales ante Francia

Por JOSÉ BALLESTER CASTELLO.

El «caso Darlan», la «reacción de De Gaulle», la «tesis británica», o la verdadera «posición de Norteamérica en el Norte de África», no son ni más ni menos, que incógnitas indescifrables y dolorosas para Francia. Pero entre todo ese juego de cosas complicadas e incomprensibles, ante todo eso que ha hecho dudar a Alemania por la rotura de las palabras dadas y por el «doble juego» de muchos altos personajes, hay un segundo fondo del problema al que el profano llega con mucha dificultad. Se trata del Imperio colonial francés, aislado y perdido en manos de los que antes fueron sus aliados, y que hoy, con el incomprensible autosuicidio de la flota gala en la rada de Tolón, está alejado y sin nada que pueda servir de nexo de unión.

Porque no basta el que se hallen ya fórmulas de solución intermedias, ni que se busquen con vueltas y revueltas el armonizar litigios y ambiciones en pugna. De un lado están frente a frente, el almirante Darlan y el general De Gaulle, y, apoyando a cada cual, los Estados Unidos e Inglaterra, con toda una serie de prejuicios que enturbian toda posibilidad de llegar a un acuerdo.

Alrededor de estas diversidades de divergencias, pululan figuras de segundo orden. Son todos estos, desde el general Giraud hacia abajo, los que más daño están haciendo a Francia que no puede presentar ante nada ni ante nadie la cohesión necesaria de todos los que rotos y vencidos tienen voluntad para deshacer y rehacerse. Y cuando remotamente surge una buena voluntad, un buen deseo, el mazazo frío de la realidad se impone como terrible y violento. que traza un nivel muy bajo de lo que es hoy en muchos el sentimiento de Francia.

Ante los hechos, se olvidan las rencillas y los enconos, y se clama y se desea la rehabilitación. ¿Pero es ello posible en el caso de Francia?

Es verdad que ningún pueblo en su historia se vió en situación semejante de total invasión, y de derrota moral semejante. La acción alemana,

## Gasógenos «LUMA»

De interés nacional

Delegación para Avila

**GARAGE «CASTILLA»**

Esta Delegación instala los Gasógenos «LUMA» en los siguientes precios:

Omnibus..... 8.100 ptas.

Camiones..... 6.500 »

Turismos..... 7.500 »

Todos los aparatos van equipados con ventilador eléctrico y en los precios indicados incluido el montaje.

unas cuantas palomas. Si el paciente necesita con urgencia la medicina el médico extiende la receta y por medio de una paloma la envía al boticario que la prepara en el acto y la remite con un criado.

Cuando comprende el médico que el enfermo está grave y que tal vez tenga necesidad de llamarle aquel mismo día deja en la casa una paloma para que la suelte en caso necesario.

«Experimenta una sensación agradable»

Un americano ha inventado un traje de goma para evitar accidentes a automovilistas. Según el inventor, si ocurre una colisión y sale despedido el viajero, al caer al suelo bota como una pelota y no se hace ningún daño, sino antes al contrario experimenta una sensación agradable.

el abandono de Inglaterra, las agresiones del mundo anglosajón, y, últimamente, la ocupación angloamericana del Norte de África francesa y Marruecos, han influido sobre el sentido Patria de los franceses, impidiéndoles la más mínima reacción. En los sentidos se ha llegado al decaimiento total sin que llegaran a pesar los efectos de la transformación. Y el francés de la metrópoli ha llegado a darse cuenta de que le faltarán los productos imprescindibles de Argelia y Marruecos, y no ha tenido un gesto ni una obra, que no sea ese «hundimiento de Tolón», un tanto absurdo, pero que en sí no es otra cosa sino un eslabón más en la continuada cadena de cosas raras.

Alrededor de todas las incógnitas que se le ofrecen a Francia, se presenta siempre la expresión «Imperial». Mas los tiempos no admiten la dilación de las soluciones, ni mucho menos la actitud expectante y pasiva. Hoy en la vida, cuando el azar de la guerra ha arrastrado a todo un pueblo, o se es, e se está frente al que «es». Los millones de franceses que aún puedan ingenuamente confiar en el porvenir, pensando en que la incógnita Darlan-De Gaulle pueda ser la solución, es dolorosa y cruel decirlo, pero que uno sea «jefe del Imperio Colonial Francés», o el otro «jefe de los Franceses Libres», nada resuelve. Todos los problemas son incógnitas Imperiales que se alejan de Francia, y el pueblo francés queda allí con su «gran problema», muy terrible y dolorosa, pero que marca una ruta de muchos sacrificios para poder tener la más remota esperanza de recuperar lo que se perdió por las disidencias y falta de unidad.

Esa es la triste verdad a la que Francia tiene que hacer frente.

## POMADA CEREOL

Quemaduras, granulaciones, erpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS (Censura sanitaria núm. 226)

Reparaciones RADIO

## Leopoldo Sastre

Radiotécnico diplomado

Avisos: Delegación Hacienda

## Gasógenos G. H. L.

Declarado de utilidad nacional. Grandes existencias para camiones y turismos de 9 a 100 H. P. Entrega y colocación rápidamente. Informará de los muchos instalados y precios el representante

## Carrero

San Millán 4, 2.º  
AVILA

## Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis

## CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14;

Teléfono 257

## SE VENDE

planta superior de cebollino largo y redondo en Rivilla de Barajas. Rafael Sánchez.

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones. ATECO APARTADO 1043 MADRID

## Desde Piedrahita

La fiesta de la Purísima

Con devota solemnidad se ha hecho la Novena a la Santísima Virgen en su Misterio de la Inmaculada Concepción.

Todas las tardes han asistido numerosos fieles. El coro de Hijas de María ha cantado los más bonitos motetes durante la novena, dirigidas por don Luis Serna.

El día 8 hubo misa de comunión, en la cual recibieron al Rey de Reyes numerosas personas. A las once, misa cantada que celebró el señor párroco arcipreste, don Agapito Rodríguez, a continuación exposición mayor de S. D. M., quedando expuesto durante todo el día.

Por la tarde a las cinco y media, santo rosario, bendición y reserva, después de la reserva, sermón por don Luis Serna Núñez, coadjutor de la parroquia. A continuación procesión con la Inmaculada por las calles más principales de la villa, cantando el Ave María y otros cánticos religiosos. Los jóvenes de A. C. organizaron bien la procesión (que es una de las consignas que a ellos se les ha encomendado) ellos a las órdenes de su consiliario han quitado ese desbarajuste que había en las procesiones; fué la primera vez que ese grupo de jóvenes selectos actuaron en la organización de las procesiones cuando se bajó a su santuario a la Santísima Virgen de la Vega; ellos todos los domingos cantan la misa parroquial a dos coros, uno de aspirantes y otro de activos. Enhorabuena al señor párroco y cooperadores y a las Hijas de María por la solemnidad de los cultos dedicados a la Virgen Inmaculada.

Uno de ellos.

## Desde Cabezas de Bonilla

Con toda solemnidad se han celebrado las tradicionales fiestas en honor de la Virgen Inmaculada. Días propios de verano nos ha deparado la Divina Providencia, como bendición del Cielo que han servido de gozo y entusiasmo cristiano a estas sencillas gentes.

La palabra del celoso sacerdote don Francisco José Romero, ha enervado nuestras almas en el amor a nuestra Excelsa Patrona. ¡Qué actos más conmovedores hemos presenciado! El señor alcalde y el señor secretario del Juzgado han exteriorizado la fe que reina en sus hogares cristianos, dando ejemplo con su presencia en todos los actos religiosos; las procesiones resultaron brillantísimas y la sobria imagen de la Virgen Santísima parecía bendecir y acoger bajo su azulado manto a todos sus hijos que llenos de entusiasmo celebraban estas fiestas en su honor. Cuatro días de alegría juvenil y fervor cristiano hemos celebrado este año. La clásica dulzaina del país, tan renombrada de los «Charpas», ha amenizado estas fiestas.

También se han celebrado animados bailes regionales, carreras de cintas, sacos, etc., siendo entregados varios premios a los que mejor se portaron.

Todo el pueblo ha correspondido y cooperado al engrandecimiento y esplendor de estas fiestas que han dejado un grato recuerdo en mi corazón.

¡Mi felicitación cordial al sacerdote que se ha dignado venir a hacernos la fiesta ¡cuánto sentimos el caer de sacerdote!; al señor alcalde y señor secretario del Juzgado por sus desvelos y sacrificios para que resultasen con tanta brillantez, y a todos los vecinos y paisanos que estos días han exteriorizado su fe cristiana en honor de nuestra Patrona.

Quiera el Cielo que otro año la celebremos con el mismo entusiasmo y vosotros paisanos y amigos que estos días marchais a cumplir los deberes de la Patria no os olvidéis como decía el sacerdote de encomendaros todos los días de vuestra vida a la Virgen Inmaculada.

F. de Obeso.

GRANDES EXISTENCIAS  
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE  
NORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

## Las concesiones de cruces del Mérito Militar se harán a propuesta del ministerio del Ejército

Los oficiales del Ejército y Guardia Civil con 30 años de campaña se retirarán con el sueldo de capitanes

MADRID.—Por una Ley que publica el «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» se dispone que la concesión de la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco de carácter extraordinario, con pensión, a generales, jefes, oficiales, clases e individuos de tropa y sus asimilados del Ejército en tiempo de paz, aprobado por decreto de 26 de mayo de 1920, se hará por decreto previa propuesta del ministro del Ejército y de acuerdo con el Consejo de Ministros. Se hacen extensivas a los suboficiales las cruces del Mérito Militar con distintivo blanco a que hacen referencia los apartados segundo y tercero del artículo 12 del Reglamento de Recompensas.

Por otra Ley se dispone que a los oficiales del Ejército y de la Guardia civil que lleven 30 años de campaña y no hubieran alcanzado el empleo de capitán, se les concederá al ser retirados por edad, el sueldo regulador de dicho empleo. Únicamente para el cómputo de los 30 años, se les abonará a los referidos

oficiales cuatro años de servicio. Sobre el sueldo regulador mencionado se contarán, a efectos de señalamiento del haber pasivo, los quinquenios que por años de servicio disfrute el mencionado personal.

Por un Decreto que también inserta el citado «Diario Oficial» se dispone en cuanto al abono de atrasos y obligaciones pendientes y transitorios durante la Cruzada, que siempre que las autoridades o jefes militares de fuerzas y servicios hayan requerido para necesidades militares elementos de transporte, materiales de cualquier orden, fincas rústicas o urbanas o prestaciones personales con motivo de la guerra de liberación, tales adquisiciones han de ser abonadas con las formalidades que fija la Ley de 29 de junio de 1918 y el reglamento de 13 de enero de 1921. El plazo para la presentación de reclamaciones con motivo de los servicios prestados ante la Comisión Provincial de Valorización, finalizará seis meses después de la publicación de este Decreto.

# La aviación del Eje contrarresta todos los ataques anglosajones

## Hundimiento de un destructor británico

En Túnez, las fuerzas anglo-norteamericanas se han esforzado por reconquistar posiciones, y han sido rechazadas

ROMA, 13.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Ayer el enemigo realizó una fuerte presión en Cirenaica, donde los ataques de la infantería, apoyados por carros blindados, fueron rechazados. Nuestras fuerzas contraatacaron e hicieron algunos prisioneros. En la región desértica de Libia meridional, uno de nuestros destacamentos atacó a un grupo de acmionetas, destruyendo algunas y apoderándose de otras.

En Túnez, el adversario se esforzó por reconquistar las posiciones perdidas en días anteriores, pero fue rechazado en todas partes. Uno de sus grupos de asalto fue aniquilado. Trece carros blindados, cañones y numerosos medios mecanizados, re-

sultaron totalmente destruidos o capturados. Aviones alemanes bombardearon con éxito concentraciones enemigas e incendiaron medios blindados y diez camiones.

A la altura de Bona, nuestros patrulleros de reconocimiento ofensivo derribaron un caza británico. Uno de nuestros aviones no ha regresado de nuestras operaciones de la jornada.

Algunos aviones enemigos arrojaron ayer bombas y granadas sobre las cercanías de Palermo y Términi. Trece carros de asalto anglo-norteamericanos destruidos o capturados en Túnez

BERLIN, 13.—Del comunicado alemán: «En el frente de Cirenaica, los violentos ataques británicos fracasaron en presencia de los vigorosos contraataques efectuados inmediatamente por las fuerzas blindadas alemanas.

El puerto de Tobruk, las columnas motorizadas del enemigo y un aeródromo fueron atacados con eficacia por los bombarderos.

Los intentos del enemigo para re-

conquistar el terreno perdido en el curso de las últimas jornadas en Túnez fueron rechazados. Un grupo de combate fué pulverizado y 13 carros de asalto fueron destruidos o quedaron en nuestro poder.

El puerto de Bona ha sido de nuevo bombardeado durante la noche y un barco mercante, que desplazaba 8.000 toneladas, fué incendiado en esta ocasión.

Un submarino alemán ha hundido cerca de Orán a un destructor británico por la acción de dos torpedos».—EFE.

Daños en el puerto de Bona provocados por la aviación del Eje

LONDRES, 13.—Radio Marruecos anunció anoche que «el puerto de Bona en Argelia, cerca de la frontera tunecina, sufrió daños a consecuencia de las incursiones aéreas del Eje, pero que las instalaciones navales están indemnes. Las bombas alcanzaron a edificios habitados y hay que lamentar muertos entre la población civil. La parte oriental de la ciudad ha sido evacuada. Las afirmaciones del Eje, se-

gún las cuales la entrada del puerto está bloqueada por buques hundidos, carecen de fundamento».—EFE.

El bombardeo se hizo sobre los objetivos señalados mediante cohetes luminosos

BERLIN, 13.—El Alto Mando del ejército comunica en relación con el ataque de los bombarderos pesados alemanes contra el puerto de Bona, que dicho ataque se desarrolló hacia las tres de la mañana. Gran número de cohetes luminosos descendieron lentamente sobre la ciudad y el puerto. Gracias a ellos, los aviadores alemanes pudieron distinguir claramente las instalaciones del puerto, los muelles y los depósitos de mercancías, sobre cuyos objetivos descendieron en vuelos planeados y en picado.

Sobre el extremo sur de la ciudad donde está instalado el depósito de aprovisionamiento británico más importante, hicieron explosión varias bombas de gran calibre; en el interior del puerto se declararon cinco grandes incendios, que se extendieron a las instalaciones de transbordo. Los observadores alemanes vieron también al oeste del puerto varios incendios. Los ataques se prolongaron durante una hora y fueron efectuados bajo un cielo sin nubes».—EFE.

La aviación norteamericana atacó el sábado Sfax

LONDRES, 13.—La radio inglesa anuncia que en Túnez los bombarderos norteamericanos atacaron Sfax durante la jornada del sábado».—EFE.

Pérdidas sufridas por las fuerzas francesas en los tres primeros días del desembarco anglo-norteamericano

VICHY, 13.—Se comunica que las fuerzas francesas en el norte de África sufrieron los tres primeros días del desembarco anglo-norteamericano las siguientes pérdidas: 20 oficiales y 138 hombres de tropa muertos, 28 oficiales y 254 soldados heridos, y han desaparecido 20 oficiales y soldados».—EFE.

Tobruk, bombardeado por sorpresa por aparatos pesados alemanes

BERLIN, 13.—Bombarderos pesados alemanes emprendieron a la caída de la noche últimos ataques por sorpresa contra el puerto de Tobruk. En vuelos picados y planeados, fueron arrojadas bombas explosivas durante un cuarto de hora, sobre las instalaciones de embarque, nuevamente construidas por los británicos de una manera provisional para reemplazar las instalaciones destruidas. Después de grandes explosiones, se declararon varios incendios en el puerto. Las pequeñas unidades fondeadas en el mismo se vieron también alcanzadas por las bombas. La defensa anti-aérea británica intentó en vano rechazar a las escuadrillas alemanas».—EFE.

Contra el frío

Cocinas tipo Bilbao. Estufas para carbón y serrín, tubos y codos. «EL ABULENSE» Caballeros, 13.—AVILA

Vendo bellotas

superiores en partidas y por vagones. Por vagones a 1,20 pesetas kilo sobre vagón estación Alcañizo (Toledo) y sobre estación de destino precios que convengan. Ver muestras y tratar en Peñaranda Manuel Velasco, Chamberí 12, o Alcañizo (Toledo), Florencio Velasco.

# “RESTRICCIONES, en el programa de armamentos NORTEAMERICANO

El problema del petróleo y carburantes en el “gran país productor,”

Por José VICENTE MATEU.

La paradoja del título es una realidad innegable con los hechos. Y éstos, al llegar a la hora de las verdades, tienen la elocuencia de claridad meridiana, contra la que es imposible ir, ni siquiera para paliar las consecuencias. Se debe ello a los efectos de la guerra marítima y del aumento de consumo industrial, que tienen cada vez más patentes las dificultades en el abastecimiento de petróleos y carburantes para los Estados Unidos.

Verdaderamente la producción de petróleo de los U. S. A., dió en 1940 un total de 183 millones de toneladas de aceites minerales, cantidad equivalente al 61,3 por 100 de la producción mundial. A pesar de la elocuencia de esta cifra, en el mes de Mayo de 1942 comenzó a sentirse escasez amenazadora, sobre todo en los 17 Estados del Este, en los que precisamente son numerosas las industrias de importancia para la guerra.

El consumo de aceites minerales de los Estados del Este se cubría en

un 95 por 100 por medio de barcos petroleros que cargaban en los puertos del Golfo de Méjico (principalmente en Luisiana). La necesidad de navegar en convoy y las pérdidas de buques de esta clase producidos por hundimientos, han dificultado y retardado de tal forma los transportes que ha sido necesario reducir la producción de petróleos en los Estados de Tejas y Luisiana, por falta de depósitos para almacenar el exceso de combustible. En el transcurso de siete semanas, la producción ha sido reducida en los citados Estados en un millón de bidones diarios, cantidad equivalente al 20 por 100 de la producción, lo cual ha sido causa que la producción de las refinerías que de 100 se situó en 83 por 100 bajara automáticamente a un 75 por 100. Ni el más severo racionamiento de los combustibles líquidos podría compensar esta escasez. A mediados de abril del año en curso, las reservas de gasolina y aceites pesados quedaron reducidas al con-

sumo de un mes y las de aceites de quemar al consumo de 12 días.

Casi la mitad, del consumo total de aceites minerales en los Estados del Este, es de aceites pesados para quemar, de los que las fábricas de electricidad consumen un 21 por 100, los buques mercantes un 20 por 100, los ferrocarriles un 15 por 100, y un 15 por 100 igualmente las calderas para la calefacción de las casas. La escasez de este combustible y las restricciones, son a su vez causa de inevitables demoras en la producción.

Pero el punto eje del problema, la falta de transporte, sigue sin resolver. Dado que las nuevas construcciones de buques cisternas no llegan a alcanzar el número de buques hundidos, y dado que, por otro lado, los ferrocarriles no dan abasto, sin que sea posible construir nuevos y más vagones cisternas, y los oleoductos no pueden construirse por falta de acero, los círculos competentes norteamericanos estiman que después de agotar todos los recursos y todas las posibilidades, los Estados del Este, que precisan «un millón y medio de barriles diarios», solo podrán recibir «un millón de barriles».

¿Sobre quien pesará la reducción del 33 por 100? ¿Qué sector de la industria o la producción tendrá que restringir su «consumo imprescindible» de petróleo? Causará extrañeza este «problema» en el primer país productor del mundo que con 183 millones de toneladas dió en 1940 el 61,3 por 100 de la producción, pero... los Estados Unidos son también los primeros consumidores, y son un país extenso, inmenso, muy vasto, de grandes distancias, y por ello son los más afectados en su propia e inmensa extensión del problema transporte.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Vendrás-Sifilia

## LA GUERRA MODERNA Un convoy aéreo alemán sobre el Mediterráneo

Traducción y arreglo de JAVIER MARTI.

«Desde el amanecer se vive en estado de alarma—dice la noticia—. Todo es febrilidad, y en el campo de aviación de «un lugar de la isla de Sicilia», se vive la emoción de unos instantes que se consideran decisivos. Las pesadas «Ju 52», roncantes y fatigosas, desplazadas en diversos lugares del campo, esperan su momento. Los hombres llegan, y se acomodan en los pesados aparatos. Camiones con los equipos llegan rápidamente y cada uno se acerca a su máquina. El bagaje es extraño, ambiguo, raro, los hombres se sitúan en sus puestos, y a la voz de mando comienzan a roncar los motores. Una señal luminosa, y la aventura ha comenzado: el convoy aéreo para Túnez vuela sobre el Mediterráneo».

La guerra de hoy en día ha llevado al periodista a todos los lugares. Los hombres de las P. K. alemanas, llegan hasta los lugares más imprevisibles, y en este vuelo, audaz y arriesgado en los momentos en que sobre la parte del Norte del Africa francesa se jugaba una carta decisiva, no podían faltar, como es natural, ni el objetivo fotográfico para la información, ni el periodista. Y así continúa, esta descripción, natural, pero textual de la hecha por hombres que para lograrla llegaban hasta el riesgo de la vida.

«Al perderse el suelo, y volar sobre el mar, la aventura del Mediterráneo comienza. Alrededor de cuarenta hombres lleva cada máquina «Ju 52». Otras llevan meno, pero el «déficit» se compensa con el equipo. Hay máquinas que transportan solo cargamento. Las formaciones van en grupos de cinco aparatos, y a derecha e izquierda, arriba y abajo, en jambres de Messerschmit, «Me-109», o grupos de Fokke-Wulf, «FW-190», protegen en el aire la ruta del vuelo. El uniforme se ha simplificado en todos: chalecos salvavidas especiales. El piloto atento al vuelo, lleva a su lado al radiotelegrafista de a bordo. No hay mecánicos; sus puestos son utilizados para llevar «más combatientes», y los motores Jumo, de los «Ju-52», son por demás seguros.

El tiempo de vuelo se mide por minutos; la cota de altura es relativamente baja y el roncar de los aviones ha de confundirse, a ser posible, con el susurro del mar. La naturaleza ha de ser un aliado de los aliados, y la dirección sigue la línea recta a la isla de Pantelleria».

«La isla de Malta queda en un lugar muy alejado a la izquierda. Ni siquiera se vislumbran las siluetas rocosas en lo alejado del horizonte. Las comunicaciones del radiotelegrafista son casi constantes, y de cuando en cuando, el jefe de cada grupo hace una señal luminosa, «¡Veinticinco minutos sobre el mar! ¡Treinta! ¡Treinta y cinco!» Ya se ha llegado a la costa tunecina, y el avión va como una saeta directamente hacia el aeródromo. Es el momento de la máxima emoción, y se buscan los lugares apropiados, unos junto al mar, otros en cercanías de aeródromos...»

«El vuelo ha terminado, y los hombres, al saltar de los aparatos, se extienden sobre el terreno. La aventura en un lugar de la tierra africana comienza de nuevo. La cadena constante durará varias horas, y poco a poco llegarán armas pesadas, pequeños cañones, otras máquinas, municiones, víveres, todo lo que sea necesario...»

El relato tiene la brevedad concisa de las circunstancias. Podría aún condensarse más, e iniciarse con la simple expresión de que un amanecer de Diciembre soldados alemanes comenzaron a volar en dirección a Túnez y que mediado el día, en cifra bastante elevada, estos hombres se aprestaban a la más desigual de las defensas. Para lograr esto, durante varias horas, la aviación de caza del Eje había formado en el paso de Sicilia la más formidable de las barreras aéreas por una vez más, y con el auxilio de la aviación, el Mediterráneo estuvo completamente cerrado. Así pasó un convoy aéreo alemán sobre el «Mare Nostrum» de los latinos.

Torrón FOTOGRAFICO Estrada 7.—AVILA

¿Tiene usted que reparar o reconstruir su máquina de ESCRIBIR, SUMAR, CALCULAR, con piezas originales, niqueladas, etc., por muy poco dinero, antes que se perjudique? Consulte y tome su nota avisando a

**UNDERWOOD**  
Unico TALLER OFICIAL para Avila y su provincia

ABONOS DE LIMPIEZA A DOMICILIO. Avisos gratuitos. Presupuestos gratis.  
Enseñanza-Mecanografía con máquinas UNDERWOOD, ROYAL, etc. Economizará su dinero.  
NO CONFLUNDA NUESTRA DIRECCION: San Segundo, 26. Teléf. 115. AVILA.

APRENDA CONTABILIDAD-POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folletos, condiciones y detalles gratis.  
ACADEMIA C.C.C. • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN

En la Basílica de los Santos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta han santificado sus amores ante el altar la simpática señorita Angelita Rey Fernández con el maestro herrador de Sotavento, don Manuel Hernández Martín.

Bendijo la unión don Cesáreo Fernández Martín, cura párroco de la Venta de San Vicente y tío de la novia, siendo apadrinados por don Luis Hernández y la señorita Felisa Jiménez, hermano y prima del novio respectivamente.

Firmaron el acta por parte de la novia, don Germán Vaquero Díaz, contratista de obras, y don Fructuoso Jiménez Hernández, agente de Investigación e Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y por parte del novio su tío, don Eulalio Hernández Hernández, industrial de Madrid, y su primo don Eulalio Gigante Hernández, presidente de la J. O. C. de Madrid.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un bien servido almuerzo en el Parador de El Rastro.

Los novios, a los que deseamos un sin número de venturas en su nuevo estado, salieron de viaje para Madrid y otras poblaciones.

Nuestra enhorabuena a las familias de los señores de Rey y Hernández.

Neurológicas

Ha entregado su alma al Creador, confortada con los Santos Sacramentos, doña Catalina García, viuda de don José Trujillo.

Hacia tiempo que venía sufriendo esta respetable señora la triste de grave afección a la vista y otras molestias producidas en su organismo por pertinaz dolencia, molestias y sufrimientos que soportó con ánimo tranquilo y resignado.

Pertenecía a diversas asociaciones religiosas con práctica observancia de sus obligaciones.

Esta tarde ha sido conducido su cadáver a su última morada, verificándose el fúnebre acto con acompañamiento de numerosas amistades de su familia doliente.

Expresamos nuestro sentimiento al hijo de esta señora, don José Trujillo, sobrinos y demás deudos, y encomendamos a Dios el alma de la finada (q. e. p. d.).

Mañana, a las nueve, se celebrará misa funeral en la capilla del Santo Hospital por esta señora allí fallecida.

Aniversarios

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Rafael Sastre González, y de don Justo Domínguez, industrial que fue de esta Ciudad.

Por el eterno descanso de sus almas esta mañana se han celebrado misas funerales, respectivamente, en las iglesias de San Pedro y San Vicente.

—Asimismo hace dos años que finó doña Tomasa Hernández Tejerina.

Reiteramos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

La fiesta de la Patrona de la Cruz Roja Española

La Asamblea provincial de la Cruz Roja Española, de Avila, celebró ayer, domingo, la fiesta de su Patrona la Purísima Concepción.

A las once y media se dijo una misa en la iglesia parroquial de San Juan Bautista a la que asistió todo el personal de esta benéfica Institución y numerosos fieles.

En la presidencia tomaron asiento las autoridades, entre ellas el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; ilustrísimo señor presidente de la Excelentísima Diputación; señor alcalde del Excmo. Ayuntamiento; señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil; excelentísimo señor conde de Montefrío, don Mariano Aboín, presidente de la Asamblea provincial de la Cruz Roja de Avila; el señor teniente coronel jefe de estudios y director accidental de la Academia de Intendencia, y otras muchas representaciones de Centros oficiales, civiles, militares y particulares.

Don Gregorio Coronado, coadjutor de la Parroquia, ocupó la cátedra sagrada exaltando la labor que realiza esa Institución.

Registro Civil

Día 12 de diciembre.

Defunciones: Justo Rubiano Navas (Losillas, núm. 7); Regina Salinero Fernández (María Antonia Nebreda, núm. 14).

Matrimonios: Julián Muñoz Muñoz con María Arenas San Segundo, en San Juan; Manuel Hernández Martín con Angela Rey Fernández, en San Vicente; Julián Valeriano Carrera Bázquez con María Teresa González López, en San Pedro.

Día 13.

Defunciones: Constantino Quirant Meaia (Tres Tazas núm. 3).

Día 14.

Defunciones: Catalina García del Castillo (Hospital Provincial).

RELACION

de las personas que han contribuido en el aguinaldo de la DIVISION AZUL

Pueblo de Tiñosillos, 62,20 pesetas; Catalina Rodríguez, 5; Mariano Taberna, 5; Felipa Josefa García, 7; pueblo de El Fresno, 20; Antonio Sánchez, Juzgado de Instrucción, 10; Manuel Arias Martínez, 10; Pedro Miguel, 5; Olegario Pérez, 25; pueblo de Amavida, 46; pueblo de Villarejo del Valle, 29,75; pueblo de Lastra del Cano, 75; Antonio Pérez, 5; pueblo de Muñogrende, 130; Abad Martín, 1; Nicolás Pérez Martín, 4; pueblo de Arévalo, 2,314; Jefatura de Milicias, 126; Francisco Abella 25; Teodoro Jiménez Velázquez, 25; Juana González, 5; Rufino Moral, 2; Basilio Gómez, 5; Luciano Izquierdo, 10; pueblo de Cardenosa, 72,35. Ayuntamiento de Mambias, 75; Falange de Mambias, 25; vecinos de Mambias, 360; pueblo de Sanchoerreja, 25.

Palabras de Montgomery

Viene de primera página

gido durísimo castigo al grupo de combate avanzado angloamericano, que había de cubrir la concentración en las posiciones de partida para el ataque contra el territorio tunecino, grupo aquel que en dicho período dejó unos 1.100 prisioneros y perdió más de 70 carros y 40 cañones, han ampliado en la semana del 6 al 12 del actual los éxitos logrados cerca de Teburba. Pese a la fuerte lluvia, los germano-italianos, y principalmente sus carros, continuaron su progresión, rechazando al adversario, forzando sus posiciones y produciendo con el apoyo de la aviación y sobre todo en las jornadas del 7 al 10, nuevas pérdidas de carros, que se cifran en 59 de combate y tres de reconocimiento.

Los aviones alemanes—añade la información—han desplegado, en unión de las alas italianas, vigorosa actividad, especialmente demostrada sobre la costa argelina. La esperanza de los aliados de reducir y suprimir la cabeza de puente del Eje en Túnez se ve frustrada por la ampliación que viene experimentando y por la constante llegada de refuerzos a los que la guarnecen.

ACABA LA PRIMERA BATALLA

de Bizerta con éxito para Rommel que ha revelado su singular maestría en saber aprovecharse de la gran coyuntura de que el inglés todavía no está en disposición apta para emprender la lucha decisiva en este sector, la situación parece haberse estabilizado. Ocupados Teburba, Djedeida y Tabarca, Anderson se ve privado de puntos para iniciar el asalto a Bizerta y Túnez y obligado, ante el desgaste experimentado en hombres y material, a replegarse hacia posiciones más próximas a sus bases de partida. No hay que olvidar que el abastecimiento de Eisenhower se hace cada vez más difícil a causa del incansante hostigamiento de la Luftwaffe y que el comandante en jefe de las fuerzas aliadas en tierras de la Regencia puede exponerse a reverses aún mayores si persiste en mantener las ventajas iniciales logradas con cómoda facilidad. Este es el sentir de los técnicos bélicos.

Y VAYAMOS A LIBIA.—«Rome

mel es un gran soldado—ha dicho Montgomery—pero conseguiremos vencerle; va a travarse una de las batallas decisivas de la Historia; pero no se olvide nunca la potencia del enemigo». He ahí una declaración inteligente y sensata; obligada en todo jefe de un ejército esa convicción de victoria, antes de la batalla que se decide a planear.

Si Montgomery no cree en la victoria, no atacará, a menos que se vea obligado. Y hasta el momento, la decisión depende de su voluntad y de la de Alexander. Que llegue la victoria esperada o la derrota temida, es cosa que los hechos aclararán. Pero se reconoce la capacidad extraordinaria de Rommel y su potencia después de una retirada que superó todos los riesgos y adversidades.

Hasta la fecha, eso es todo; palabras como preludio de los hechos que parecen inevitables e inminentes. El octavo ejército británico va a atacar y su empuje será fuerte. Rommel va a defenderse con obstinación y con su genio militar que es, entre amigos y enemigos admiración y asombro. Esperemos el primer asalto.

HASTA AHORA TANTEOS, nos dice Berlín:

En Libia, el octavo ejército británico siguió tanteando con precaución las posiciones germano-italianas antes de decidirse a atacar. La retaguardia de dicho ejército, en particular sus aeródromos y la navegación para Bengasi, que el adversario trata de asegurar, han sido objetivo preferente de la aviación del Eje; la Luftwaffe durante la semana del 6 al 12 de diciembre destruyó 44 aviones británicos, en tanto que sus pérdidas se redujeron a seis aparatos.

TERMINEMOS con la lucha en Rusia y en el Pacífico. Ataques soviéticos y contraataques enormes y victoriosos de las bravísimas tropas anticomunistas que han tenido como resultado el rescate de varias localidades que habían caído en poder de la tiranía bolchevique.

En la región de Buna, el nipón agudiza su resistencia, y esto es debido, según confiesa el parte de Melbourne, a que la flota nipona ha conseguido colocar allí importantes refuerzos.

El mariscal Pétain contesta a la carta del Führer e invita a éste a una urgente conferencia

Define su política y expresa su voluntad de ver surgir entre Francia y Alemania relaciones de recíproca confianza

VICHY, 13.—El mariscal Pétain, jefe de Estado, ha dirigido al canciller Hitler, con fecha 5 del corriente, una comunicación que hoy se hace pública, en contestación a la carta de éste de fecha 26 de noviembre. «En medio de su desgracia—dice el mariscal—, Francia había conservado para su Ejército, su Flota y su Aviación, un sentimiento de cariño inspirado en su fidelidad a las tradiciones militares de su historia. Al permitirle el convenio de armisticio la conservación de ciertos elementos de ese Ejército, marcasteis vuestra comprensión de tales sentimientos, de cuya nobleza sabe hacer aprecio el pueblo alemán. La agresión anglo-

nesa en África del Norte y la traición de algunos jefes os llevaron a adoptar ciertas medidas, cuales la ocupación de las fronteras y de la costa mediterránea y la desmovilización de las fuerzas armadas francesas. No puedo sino inclinarme ante esas decisiones, que en todo el país tuvieron doloroso eco. Con razón consideráis inconcebible que a la larga pueda existir un Estado que carece de un ejército disciplinado y obediente. A este respecto, mi primer deber es reconstituir un ejército capaz de asegurar la salvaguardia de Francia y de su Imperio. Encargado por vos el mariscal von Rundstedt, en cuanto se refiere a la acción alemana, de tomar todas las decisiones

Inauguración de la Semana de Enseñanza Media Oficial

(Viene de la 1.ª página)

conocimiento con que miran los desvelos que el Caudillo pone en toda obra cultural, tan magníficamente secundado por el excelentísimo señor ministro.

Por aclamación se aprobó esta propuesta. Luego leyó el programa detallado de las sesiones que han de celebrarse y las normas a que habrán de ajustarse las deliberaciones.

El señor Navarro Latorre pronunció un breve y sustancioso discurso enalteciendo el momento actual en relación con los problemas de la cultura y la posición de F. E. T. y de las J. O. N. S. ante estos problemas.

Hizo resaltar la unidad que debe imperar en todos los actos y la esperanza que se sustenta sobre las deliberaciones que en la Semana se han de sustanciar. Fueron muy apaudadas las palabras del joven y competente catedrático.

Después hizo uso de la palabra el jefe de la Inspección de Enseñanza Media, quien señaló la importancia de la iniciativa ministerial al reunir por primera vez a los catedráticos con objeto de fomentar el espíritu de cuerpo y el conocimiento unánime de los problemas más candentes que hoy ofrece la Enseñanza Media. Hizo resaltar la orientación de cooperativismo y de gran afán por resolver adecuadamente todas las cuestiones de enseñanza que distinguen al actual señor ministro, don José Ibáñez Martín, a quien todos los catedráticos reconocen como jefe con admiración y con afecto.

El señor Botella fué aplaudido con entusiasmo.

El discurso que a continuación pronunció don José Rogelio Sánchez fué de gran sinceridad y de amor patrio, recordando la obligación que a todos nos impone la sangre de nuestros caídos y el porvenir de España. Recordó también las dificultades que los catedráticos han tenido en muchas ocasiones para poder desenvolver su labor, y excitó

a los jóvenes a que recojan adecuadamente todo lo que se persigue con las iniciativas ministeriales concretadas en actos como la Semana que se inicia a la que debe acudir con el espíritu de sacrificio y de fervor cultural y patriótico que en todos los concurrentes felizmente se observa. El cordial saludo del señor Rogelio Sánchez fué recibido con grandes aplausos por todos los concurrentes.

Al levantarse a hablar el ilustrísimo señor director general de Enseñanza Media fué saludado con una nutrida salva de aplausos. Emocionada y familiarmente habló el señor Ortíz, recomendando a todos que pensasen en los motivos por los que habían sido reclamados por el ministerio. Indicó que traía un afectuoso saludo del señor ministro, el cual mira con todo cariño al cuerpo de catedráticos, al que encomienda el estudio de los fundamentales temas que en la Semana se han de tratar. Expuso en párrafo lleno de fervor patrio la gran atención que el Caudillo presta a cuanto afecta a enseñanza.

Siguió manifestando los extremos en que el profesorado debe meditar y ya especialmente en estos momentos, ya que es de gran relieve la formación de la juventud que acude a las aulas de los Institutos.

Los concurrentes contestaron calorosamente a los gritos de «¡Francisco!» y «¡Arriba España!» con que cerró su discurso el director general, dándose con ello por terminado el acto.

Por la tarde, a las cinco, se celebró la sesión segunda, que se dedicó a cuestiones administrativas y de organización. A las siete pronunció la primera conferencia de la Semana el reverendo padre Manuel Barbado sobre el tema «Algunos principios psicológicos aplicables a la Enseñanza Media».

por su parte, el Gobierno francés la política que debe permitirle asegurar su porvenir en una Europa reorganizada. Al negarme a abandonar el suelo de la metrópoli y al solicitar un armisticio quise evitar al pueblo francés mayores desgracias, considerando que una inteligencia con honor de nuestros pueblos no era imposible. Esta política, que a la vez responde al interés de Francia y al de los pueblos europeos, no puede, no obstante, dar frutos más que bajo la autoridad de un Gobierno que disfrute de la completa libertad de acción que os servisteis garantizar al pueblo francés en vuestro mensaje de 11 de noviembre de 1942.

Al acrecentar los poderes del presidente Laval, jefe del Gobierno, he señalado mi voluntad de ver surgir entre nuestras dos naciones relaciones de recíproca confianza para la política de inteligencia y cuento, señor canciller, con vuestra comprensión para facilitar su realización. Servios aceptar, señor canciller, la expresión de mi alta consideración personal.—Firmado: Philippe Pétain.—EFE.

Pensiones a los padres de sacerdotes asesinados

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una disposición concediendo pensiones a los padres pobres de sacerdotes asesinados por la horda marxista durante la Cruzada.—(Cifra).

El general Muñoz Grandes es condecorado con las Hojas de Roble de la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro

El Führer le impone la condecoración en su Cuartel General

Gran Cuartel General del Führer.—El general Muñoz Grandes, jefe de la gloriosa División Azul ha sido recibido por el Führer en su Cuartel General. Hitler impuso al general español las Hojas de Roble de la Cruz de Hierro. Esto viene a ser un reconocimiento de los méritos del general Muñoz Grandes y de los soldados que luchan valientemente a sus órdenes.—EFE.

Interesantes declaraciones de Laval en la prensa francesa

PARIS.—«Le Matin» publica unas declaraciones de Laval en las que dice que pasará sobre la opinión pública si esta se opone a los intereses nacionales. También añade que el triunfo de los norteamericanos facilitará el de los masones y judíos.—EFE.



LA SEÑORA

Doña María López Palomo

Falleció en Villanueva del Aceral (Avila) el día 9 del actual A LOS 73 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolado viudo don Domingo Enriquez López; hijos Domingo (Registrador de la Propiedad de Segovia), Aureliano y Eulalia Enriquez López; hijos políticos doña María Eugenia Pérez y don Ceferino Robledo; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 18 del actual, el solemne funeral del mismo día y las misas del 9 de cada mes en la parroquia de San Andrés Apóstol, de Villanueva del Aceral, se aplicarán en sufragio de su alma. Las misas gregorianas darán comienzo el día 28 del corriente mes en la iglesia del Convento de Padres Franciscanos de la ciudad de Segovia.

Los excelentísimos y reverendísimos señores Arzobispos de Toledo y Valladolid, y los excelentísimos señores Obispos de Avila y Segovia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Villanueva del Aceral 14 de diciembre de 1942.



LA SEÑORA

Doña Ignacia Velázquez Sáez

Que falleció en Mediana de Voltoya (Avila) en el día de ayer A los 72 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. D. E. P.

Su desconsolado esposo don Juan Francisco Jiménez Burguillo (Secretario Jubilado del Ayuntamiento de Mediana de Voltoya); hijos don Emilio (ausente), doña Florencia, don Catalino, doña Alejandra, don Teodoro (Médico de Avila) y doña Fermína; hijos políticos don Alejo Méndez, doña Irene López, don Regino Garzón, doña María del Carmen Alvarez y don Saturnino Galán; hermana doña Manuela, hermana política doña María Jiménez Burguillo; nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios Mediana de Voltoya 14 de diciembre de 1942.

Misa de entierro: Mañana 18, a las once, en la iglesia parroquial de Mediana de Voltoya.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el Cementerio católico de mencionado pueblo en la tarde del día de hoy.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.